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令和 7年度 第 1回岩美町国民健康保険運営協議会 議事概要 

開催年月日 令和 7年 5月 13日（火） 

開催場所 岩美町役場 1階 庁議室 

出席委員 村上委員 船木委員 森田委員 内田委員 𠮷田委員 澤井委員（会長） 西浦委員 

中島委員 岡田委員 

欠席委員 奥田委員 藤田委員 永美委員 

職務出席者 日下部税務課長、田村課長補佐、濵野健康福祉課長、飯野住民生活課長、広富係長 

開会 午後 3時 55分 

記録 広富係長 

審議事項 ① 令和 7年度岩美町国民健康保険税（案）について 

 ② 令和 7年度岩美町国民健康保険税の税率算定について 

  

審議の経過 

事務局 本日の出席委員さんでございますが、事前に配布しております日程の資料に本協議会の

委員名簿をお付けしております。この名簿をもって各委員さんの自己紹介を割愛させてい

ただきますが、一点、医療機関の代表ということで、𠮷田先生が、この 4月から前任の尾

﨑先生に代わって就任していただいております。先生、よろしくお願いいたします。 

委員 はい。 

事務局 それでは出席状況ですが、委員 12名中 9名のご出席をいただいております。 

岩美町国民健康保険運営協議会規則第 4条の規定によりまして、過半数の出席がござい

ますので、会議成立をご報告させていただきます。 

それでは、最初に運営協議会の会長であります澤井会長さんより一言ご挨拶を頂戴した

いと思います。 

会長 （あいさつ） 

事務局 ありがとうございました。 

それでは議事に入ります前に本日の資料の確認をさせていただきたいと思います。 

事前に各委員さんに配布しておりますが、岩美町国民健康保険運営協議会日程という資

料と、第 1回岩美町国民健康保険運営協議会資料ということで、ちょっと厚めの資料をお

配りしていると思います。 

それから本日お手元に、大変申し訳ございません、一点資料に修正がございまして、1

枚ものでお配りしております。1 ページと裏面 6 ページ、赤字の部分が修正箇所となって

おります。お手元の資料の数字の訂正ということでよろしくお願いいたします。 

それからカラー刷りの国民健康保険の厚労省の資料をお手元にお配りしております。こ

れにつきましては後ほど、その他のところでご説明を加えさせていただきたいと思いま

す。 

それでは議事の進行は、会長が議長となることとなっております。 

以降の進行につきましては、澤井会長さんにお願いしたいと思いますのでどうぞよろし
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くお願いいたします。 

会長 それでは、日程に従い議事を進行してまいります。まず最初に、議事録署名人委員は、

順番といたしておりますので、事務局で発表をお願いしたいと思います。 

事務局 はい。順番ということでこの度は内田委員さん、𠮷田委員さんということになります。 

会長 それでは、内田委員さん、𠮷田委員さんを指名いたしますので、どうぞよろしくお願い

いたします。 

それでは議事に入ってまいります。 

1 番目の令和 7 年度岩美町国民健康保険税（案）についてと、2 番目の令和 7 年度国民

健康保険税の税率算定については、関連する内容でございますので、一括して事務局より

説明をお願いいたします。 

事務局 （資料に基づいて説明） 

会長 説明が終わりました。 

皆様からの質問を受けたいと思います。 

まず、1番目の令和 7年度岩美町国民健康保険税（案）について、いかがでしょうか。 

ございませんか。 

それでは、1 番目の令和 7 年度岩美町国民健康保険税（案）について、承認される方は

挙手をお願いしたいと思います。 

委員 （挙手） 

会長 ありがとうございました。 

挙手多数でございますので、議事 1につきましては、承認されました。 

続きまして 2番目の令和 7年度国民健康保険税の税率算定について質疑を受けたいと思

いますが、質疑がございますでしょうか。 

ございませんか。 

それでは質疑がないようですので、2 番目の令和 7 年度国民健康保険税の税率算定につ

いて、承認される方につきましては挙手をお願いいたします。 

委員 （挙手） 

会長 挙手多数でございます。 

よって、議事につきましては承認されました。 

最後の議事 3その他でございますが、事務局の方で何かございましたら。 

事務局 ございません。 

会長 全体を通じまして委員の皆さんの方で何かございましたらお受けしたいと思いますが。 

委員 国保と関係ないですけどいいでしょうか。 

フレイル予防の取り組みについて、ちょっとお尋ねしたいんですけど。 

65 歳以上の町民の方を対象にフレイル度のチェックをしている町村があると新聞に載

っていたんですけど、岩美町では予定はないんでしょうか。 

事務局 例年岩美町では基本チェックリストというものを、介護認定をしていない方に対して送

って体の機能をチェックしていて、そこからフレイル予防事業を紹介したりしておりま
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す。恐らくその取り組みのことかなと思って聞かせていただきました。 

委員 そうかもしれません。私より一つ上の方が、何か役場から来ていて、それがそういうも

のだったんですね。 

会長 他、何かございますか。 

それではないようでございますので、これにて議事の方を終わりたいと思います。あり

がとうございました。 

事務局 ありがとうございました。 

それでは 5のその他です。事務局から何点かございますが、まず 1点目といたしまして、

皆さんのお手元に国民健康保険のチラシをお配りしております。 

昨年 12月 2日以降、保険証の交付、発行が廃止されております。 

それ以前に発行した保険証については 1年間有効ということがございましたので、国保、

後期高齢合わせて、7月末までが有効期限となっております。 

この更新の時期に、こういったチラシを一緒に配布いたしまして、マイナ保険証に登録

されていない方につきましては、資格確認書というものを送らせていただいて、それを各

医療機関に提示することで、これまでどおり受診できます。 

もう一方のマイナ保険証に登録されている方につきましては、資格情報のお知らせとい

うものを送ることにしております。これは自分がマイナ保険証として登録している情報は

こうですよといった資格の情報をお知らせするもので、この資格情報のお知らせで医療機

関を受診することはできませんが、こういった情報を、7 月の保険証が切れる時期に各被

保険者の皆さんにお知らせするということを予定しておりますのでご承知おきいただき

たいと思います。 

 

それからもう一点は各委員さんに確認といいますか、情報としてお知らせいただきたい

んですが、この委員会の開催時間についてです。 

なかなか医療機関の先生方がこの時間出席しづらいということがございまして、仮にこ

の時間帯を夕方 6時以降とかに設定した場合に、どんな感じかなというのを教えていただ

けたらと思うんですけど。例えば 6 時半とか、7 時という時間帯になかなか出にくいなっ

ていう委員さんがおられましたら、参考までにということで、雰囲気をつかみたいなと思

っての質問です。 

委員 主婦は今の時間の方がいい。 

会長 医療機関の人は登録上では 4人おられるのに、いつも岩美病院の院長のみだったので、

より多くの人が集まってもらって、いろんな意見を確認する場にできたらという考えがあ

ったんですけども、医療機関の方は、日中は集まりにくい面もありましょうし、また夕方

になると主婦の方は家庭の関連もありましょうし、とりあえず今までどおりの開催時間で

よろしいですか。 

委員 個人的には、仕事をしてるので、夕方の方が。今日はたまたま休みなんですけれど、仕

事してたら有給使って休んで来てます。夕方のほうが楽ではあります。仕事が終わってか

ら来ればいいので。 
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先生方は、病院が大体 6時とか 6時半までですよね。それから終わってから来られると

したら 6 時半は厳しくて、7 時とかになるんじゃないかなと思うんです。それでも先生方

が本当に来られるのか、その辺は確証をとられてるんですか。 

会長 個人的な考え方ですけど、自治会町会とか委員会での理事会とか評議員とか見てると、

勤め人が多い。 

これは大体 6時、6時半からスタートです。 

あと定年退職でリタイアされた方の集合体のものは 1時半とか 2時とか 3時。このたび

は困難で 4時になってるんですよね。 

勤め人の方が多いような団体は夕方ですよ。 

だから、この会にお集まりの皆さんを、勤め人が多い団体と捉えるかどうかですけども。 

委員 4時っていうのは、有給はそんな取らなくていいから、楽なんです。 

普通の会合でしたら 10時からとか、1時半とか 1時とかで、半日全部休みにしているか

ら厳しいなと思うけど、まだ 4時っていうのはいいかなと思います。 

参加していただく先生方が、本当にその時刻に合わせて、全員出席になるかどうか。 

今のこの時間帯で多くの委員が出席されてるので、どうどうなのか、微妙で難しいとこ

ですけど。 

先生方が本当に出席していただけるっていうんであれば、この時間帯でも来ていただけ

るんじゃないかなと思います。 

会長 さて、どうしますか。 

事務局 基本は、夕方のこの時間帯をベースにしましょうか。 

委員 先生方が、本当に 6時か 6時半にして出てこられるのだったら、それに合わせますけど。 

事務局 現在の時間を前提に調整させていただいて、開催の前になったら、委員の皆さんに調整

をさせていただけたらと思います。 

委員 もし何かあれば先生方からメッセージをいただくとかね、何かそういう形で一言あれば

いいかもしれないです。皆さんお忙しいでしょうから。 

事務局 そういった対応も含め、調整させていただきたいと思います。ありがとうございます。 

事務局から以上ですけど、各委員の皆さんから全般的にはいかがでしょうか。 

委員 すみません。2 月のときに、何かの機械を導入するかもしれないって言われたんですけ

ど、あれはどうなりました。 

事務局 体組計ですね。国保の会計の予算で導入して、各健診の会場に持っていって、活用して

いくということで。 

委員 それを健診に行かない人も利用できるように、どこかに置いてほしいな、と言ったんで

すけど。 

会長 どこに配置するんですか。 

事務局 健康福祉課が管理するということで、健康福祉課に置いておく状況です。 

委員 血圧計みたいな形でどこかに置いてあれば、健診に行かない人でも使えるかなと。 

会長 そうやって配置するんであれば、住民に分かるように、こういうものをいつから導入し、

ここに配置してますから、このように活用してくださいという案内を広報でも入れられた
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ら、有効活用できるんじゃないですか。 

事務局 健診があるときは持って出るので、そこを踏まえて使いに来てもらったらいいんですけ

ど、来たけどないっていうことがあると、ちょっとアナウンスが難しいかなと。 

委員 どんな大きさなんですか。 

事務局 これぐらいで、持ち運びができるものです。 

会長 体重計みたいなもんでしょ。 

事務局 そうですね、もう少しレバーとかがあります。 

事務局 活用方法も含めて、また検討して、今いただいた意見を可能な限り反映できたらという

ところで。 

委員 健診を受けない人も使用できたらいいなって思いました。 

委員 健康診断は、会社勤めていると、そっちの市内の方の健康診断になっちゃうので、岩美

町では健康診断しないです。 

委員 そういう人たちも、町民であれば、利用できるのがいいなと。 

委員 それでフレイル予防とか、色々なことにも繋がるんじゃないかなっていう。 

会長 もちろん無料でしょ。 

事務局 はい、承りました。 

事務局 他に何かありますでしょうか。 

それでは長時間にわたりまして、ありがとうございました。以上でこの会議を終了させ

ていただきます。どうもありがとうございました。 

閉会 午後 4時 45分 

 

 


